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□文/图 本报记者 朱 红

“少年强，则国强，每一个孩子
都是刚刚升起的太阳，他们有了梦想
的种子，我们国家的未来才会更加繁
荣昌盛。”4 月 10 日上午，“逐梦万
里，筑梦未来”巡回公益演讲走进我
市，活动主讲人鲁少蒙在经济技术开

发区实验中学给学生们上了一堂感人
至深的公益课。

4月10日上午，鲁少蒙从中华民
族悠久灿烂的历史讲起，结合自己身
残志坚、自强不息的事迹，对同学们
进行了励志感恩教育，鼓励同学们好
好学习、立志成才、感恩父母、尊敬

老师。他的演讲，让同学们接受了一
场精神洗礼，赢得了阵阵掌声。

鲁少蒙是驻马店市上蔡县人，自
幼患小儿麻痹症，行动不便，但他身
残志坚，平时坚持创作网络小说，还
熟练掌握了航模飞机的操控技术。他
现在是国家二级心理咨询师，并担任
上蔡县多所中小学的校外辅导员。他
还是驻马店市第九届“五四青年”奖
章获得者、2018 年度“驻马店好
人”、“天中航模第一人”，被广大网
民亲切地称为“励志哥”“飞机哥”。

鲁少蒙说，他想和更多人交流，
多演讲，用他的故事去感染更多的
人，帮助更多人找到自信。

据了解，此次“逐梦万里，筑梦
未来”活动，4月8日正式启动，鲁
少蒙驾驶电动三轮车从上蔡县出发，
将途经 20 多个城市，用两个多月的
时间到达革命圣地延安，骑行总里程
4000 多公里。沿途进行公益励志演
讲，并对遇到的亮点、热点和泪点型
人与事进行网络直播。以点带面地传
播正能量、唱响主旋律、发现真善
美，从而激发更多人干事创业的热情
与动力。

励志哥校园演讲 用经历感染学生

□文/图 本报记者 姚晓晓

4月9日，家住市区长江路泰盈紫金城小
区的陈先生给本报记者打来电话称：“小区门
口的梧桐树很茂盛，树枝长得走路都能碰到
头，却一直没有人修剪。原本挺好一条路，现
在显得乱糟糟的。”

当天，记者来到陈先生所说的道路看到，
这条长约500米的南北小路是一条无名路，在
泰盈紫金城和金都尚城两个大型小区的中间，
北接长江路，南接月湾湖东路。

记者注意到，道路东西两侧的梧桐树虽然
长得枝繁叶茂，可由于没有修剪，显得有些杂
乱。由于树枝过矮过长，行人在人行道上行走
时，不小心就会碰到头，路中间公交车等大车
路过时也会碰到车顶。还有一些从树木根部发
出的小树苗，已经有一米来高。

“我在这里住七年了，刚开始是物业公司
修剪的，可后来就没人管了。这树枝太长，停
车或者走路都碍事，而且不整齐，很不好
看。”陈先生说。

记者随后联系了金都尚城小区的物业管理
人员，该工作人员告诉记者，一开始这条路的
树确实是他们负责修剪的，但后来这条路的管
理权移交后他们就不再管了，但具体移交到哪
个单位他也不知道。

为了找到这些树的管理单位，记者又联系
了市园林管理处、西城区管委会、源汇区管委
会、双龙社居委，但他们均表示“不在管理范
围内”。

“修剪树枝本不是什么难事，希望赶紧
弄清管理单位，派人来修剪一下，还居民一
条整洁美丽的道路。”陈先生说。

□文/图 本报记者 潘丽亚 吴艳敏

“这么多牡丹苗，都被防尘网覆
盖着，不影响生长吗？”4月10日，
家住市区滨河路与解放路交叉口附近
的居民应女士向记者反映，在滨河路
附近的老煤场院内，种植有大片牡
丹，但都被防尘网盖起来了。春天正
是花生长的季节，为啥要盖着呢？

4月10日上午，记者赶到应女士
所说的老煤场院内，看到空地上都盖
着防尘网，网下是一棵棵正在生长的
牡丹，有的已经钻破防尘网长了出
来。“这些牡丹已经有几株开始开花
了，现在还盖着网，会不会影响牡丹
开花？看着那些小苗被盖在下面，感
觉挺可怜。”应女士对记者说。

随后，记者来到召陵区天桥街道
滨河路社居委了解情况。一位相关负
责人解释，其实这是居民的误解。由
于牡丹苗是去年刚种的，都比较细
小，花株之间裸露的土地较多，根据
环保要求，要用防尘网覆盖，防尘网
还有一个重要作用就是给花株保暖。
这些花株刚开始生长，目前气温也较
低，这些防尘网能对花株起到一定的
保暖作用，同时也会阻止部分杂草疯
长，也防止附近居民毁花种菜。

至于居民认为这些防尘网会影响
牡丹花株的生长，这位负责人表示，
这个不用担心，这些牡丹他们请有专
门的园艺师进行照顾，根据天气情
况，原本就计划近期将防尘网揭掉。

4 月 10 日下午，记者再次来到
老煤场院内这片牡丹园，看到社居
委已经安排人员，开始撤掉盖在上
面的防尘网。

牡丹苗盖上防尘网 居民担心影响生长
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工作人员正在揭掉防尘网工作人员正在揭掉防尘网。。
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鲁少蒙在与学生交流鲁少蒙在与学生交流。。


